
 

 

REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA 

CONSELHO DE CONSUMIDORES DA ENERGISA MINAS RIO 

Data 15/07/2024 

Horário de Início 17:00 Horário de Término 19:00 

Formato Virtual – Microsoft Teams 

 

PARTICIPANTES 

CLASSE 
RESIDENCIAL 

Titular:  Rômulo Luiz de Aquino Colly 

Suplente:  João Paulo Santana 

CLASSE 

COMERCIAL 

Titular:  Luis Claudio de Paula Silva 

Suplente:  - 

CLASSE 

INDUSTRIAL 

Titular:  Alcides Oliveira da Silva 

Suplente:  - 

CLASSE 

RURAL 

Titular:  Adenilda Oliveira dos Santos 

Suplente:  José Carlos Cardinot 

PODER 

PÚBLICO 

Titular:  Jorge Luis da Silva 

Suplente:  Paulo Marcelo de Oliveira 

ENERGISA 

Sec. Executiva 
Titular  Janaina Sousa 

Sec. Executiva 
Suplente - 

 

ORDEM DO DIA 

1. Abertura da reunião; 

2. Apresentação da participação do Encontro dos Conselheiros da Região Sudeste, que 
aconteceu em Belo Horizonte. 

ATA DE 15 DE JULHO DE 2024 

 

No formato virtual, utilizando o sistema Microsoft Teams, o Conselho de 1 

Consumidores da Energisa Minas Rio realizou a Reunião Extraordinária com pauta 2 

exclusiva para a apresentação do relatório da participação do Encontro dos 3 

Conselhos da Região Sudeste, que aconteceu em Belo Horizonte/MG. Às 17 horas 4 

do dia 15, o Presidente Alcides Oliveira da Silva abre a reunião e faz a conferência 5 

do quórum, que se encontrou qualificado para dar início aos trabalhos. Em uma 6 

pequena discussão, ficou acordado que, nas próximas reuniões, deverá entrar em 7 

debate a questão dos prazos e organização de viagens, devendo ser considerado 8 

não apenas a questão financeira, mas também a otimização de logística. Para que 9 

as reservas sejam feitas nos mesmos hotéis dos eventos, é necessário que sejam 10 



 

 

feitas as definições com antecedência sobre quem serão os representantes. 11 

Considerando o rodízio, para o Encontro dos Conselhos da Energisa, que acontecerá 12 

em 17 e 18 de outubro, junto com o Presidente e com a Secretária, irão mais dois 13 

Conselheiros, provavelmente o Sr. Juca e o Sr. Paulo, a ser confirmado até na 14 

próxima reunião. Para o Encontro Nacional, será analisado o rodízio e também 15 

deverá ser tratado na próxima reunião. Dando sequência, foi feita a apresentação do 16 

relatório de participação do XII Encontro de Conselhos de Consumidores de Energia 17 

Elétrica da Região Sudeste, que aconteceu em Belo Horizonte, nos dias 23 e 24 de 18 

maio de 2024. O Conselheiro Rômulo Colly e a Conselheira Adenilda Oliveira, junto 19 

com a Secretária-Executiva Janaina Sousa, estiveram representando o Conselho no 20 

evento. O encontro teve como tema as “Mudanças no Mercado de Energia Elétrica 21 

e os Impactos para o Consumidor”. No dia 23, foram cinco palestrantes e três painéis, 22 

além de uma homenagem aos ex-presidentes do Conselho da CEMIG e as falas das 23 

entidades parceiras do evento. Como destaque, os representantes trouxeram a 24 

palestra do Presidente da Frente Nacional dos Consumidores de Energia Elétrica, 25 

que pautou a revisão do modelo setorial brasileiro de energia elétrica (participação 26 

imprescindível do consumidor), do Diretor de Compliance da CEMIG, que pautou a 27 

integridade e respeito aos direitos do consumidor, além dos painéis da ABRACEEL, 28 

CCEE e CEMIG. No dia 24, foram cinco palestrantes, três painéis e um almoço de 29 

encerramento. Como destaque no dia, foi apresentada a palestra da 30 

Superintendente de Regulação dos Serviços de Transmissão e Distribuição da 31 

ANEEL, que pautou as ações para melhoria da satisfação do consumidor, da 32 

Presidente do CONACEN, que fez uma apresentação sobre o órgão e falou sobre 33 

subsídios, do representante da LACTEC, que falou sobre as fontes de fomento à 34 

inovação para apoiar a transição energética no Brasil, além dos painéis do Comitê 35 

Brasileiro do Conselho Mundial de Energia, ABRADEE e Secretaria do Meio 36 

Ambiente e Desenvolvimento Sustentável de Minas Gerais. O Conselheiro Rômulo 37 

salientou que o encontro teve muita informação da distribuidora, que utilizou do 38 

espaço para se promover. Rômulo relatou que o programa CEMIG Agro é muito 39 

interessante, podendo ser utilizado como referência para algo similar na área de 40 

concessão da Energisa. O Presidente Alcides concorda com o Conselheiro Rômulo 41 

sobre o uso dos espaços para promover a distribuidora, lembrando que, em Rio 42 

Branco, área de concessão da Energisa, foi aberto muito espaço para divulgação 43 

das ações do Conselho, diferentemente do que aconteceu em Minas Gerais. Sobre 44 

o programa CEMIG Agro, Alcides concorda com o Conselheiro Rômulo em buscar 45 

mais informações para levar à Energisa, buscando algo similar. O Conselheiro Juca 46 

concorda com ações relacionadas à Classe Rural, salientando que a região de Nova 47 

Friburgo é uma região muito rica na sua produção. Juca trouxe informações de que 48 

é necessária energia trifásica para que os produtores possam utilizar os motores com 49 

potência, sendo esclarecido que solicitações de aumento de carga podem ter 50 

participação financeira dos consumidores. Rômulo pede que a distribuidora trabalhe 51 

um processo de conscientização sobre o assunto. Considerando que há a previsão 52 



 

 

de uma reunião itinerante em Nova Friburgo no mês de agosto, foi acordado que ela 53 

deverá acontecer no dia 28 de agosto, sendo programada uma pauta relacionada ao 54 

assunto. Janaina esclareceu qual é o trabalho da ouvidoria, que pode ser acionada 55 

após os atendimentos feitos pelos canais da distribuidora. O Conselheiro Juca ficou 56 

como responsável para fazer os convites junto aos produtores para participarem da 57 

reunião itinerante, que deverá acontecer na CEASA de Nova Friburgo. Em relação 58 

ao Encontro da Região Sudeste, a Conselheira Adenilda lembrou que os painéis 59 

estão se tornando repetitivos, com os mesmos assuntos sendo apresentados em 60 

Encontros diferentes. Os Conselheiros concordam que os Encontros precisam 61 

passar por adequações e os representantes precisam passar capacitações, para ter 62 

autonomia nas organizações dos eventos e levantar bandeiras relacionadas à defesa 63 

do consumidor. O Conselheiro Paulo pede que haja maior oportunidade de 64 

capacitação para os Conselheiros, para que todos possam atuar com mais 65 

segurança, sabendo dos seus direitos e deveres. O Conselheiro Jorge pede que os 66 

Conselheiros de capacitem para poder cobrar junto à ANEEL. O assessor Paulo 67 

Roberto sugere que seja incluído na carga horária de treinamento alguns pontos da 68 

REN ANEEL 1.000/21, considerando que ela trata sobre as regras da prestação do 69 

serviço público de distribuição de energia elétrica. Também, Paulo pede que sejam 70 

enviadas as informações sobre atas de reuniões e ausências do Conselheiro Juca, 71 

para que a Comissão de Ética possa se reunir. Finalizando o encontro, o Presidente 72 

agradeceu a todos pela presença, desejando uma ótima noite. 73 


